

# EL ESTANDARTE CATÓLICO

DIARIO TRADICIONALISTA

Organo oficial de la Junta del Distrito

Año X

Tortosa Martes 6 de Febrero de 1900

Núm. 2592

## SUSCRIPCIÓN

para erigir un mausoleo, en el Cementerio de Valencia, al insigne publicista español don Antonio Aparisi y Guijarro.

—( : )—

	Pesetas	Cénts.
Suma anterior.	191	00
D. Manuel García, Presbítero, Beneficiado de la Catedral.	1	00
D. José Candau, Presbítero, Coadjutor de Corbera.	1	00
D. Agustín Sabaté, Pbro.	0	50
D. Francisco Roselló.	1	00
D. Manuel Martínez.	1	00
Suma y sigue.	195	50

## Viva persecución

—( : )—

Nuestros lectores se enteraron días atrás de la sentencia condenatoria que los tribunales de justicia de Francia pronunciaron contra los Padres Asuncionistas, por imputárseles el «grave» crimen (?) de intervenir en las últimas elecciones generales á diputados.

No hay para que decir, que una vez más se ha puesto en evidencia la absurda libertad, ó mejor dicho, la infame tiranía que impera en la vecina República; como también el odio feroz con que se persigue el hábito religioso y todo lo que se refiere á la propaganda católica.

Los católicos franceses se hallan indignadísimos ante ese fallo del Tribunal Correccional, en que se declara, á más de imponer una leve multa, disuelta la Orden ó Congregación Asuncionista.

Ese es el camino de la regeneración en Francia: destruir y acabar con todas las órdenes religiosas, con cualquier pre-

texto ó excusa; encarcelar y desterrar á los misioneros católicos y tratar con mano de hierro á los Prelados que no secundan los planes del gobierno.

El Arzobispo de París se permitió días pasados visitar á los mencionados religiosos, para consolarles con amor de padre y protestar contra la condena que se les ha impuesto; y ya ha tratado el gobierno francés, judío-masón, de imponerle un fuerte correctivo.

Y si lo lleva á efecto, no lo hará por la vía diplomática, como intentó hacerlo el gobierno español con el Dr. Morgades, sinó por su absoluta y anticlerical autoridad, prescindiendo del Sr. Nuncio y del Embajador de Roma.

El fin de aquel gobierno es romper con las relaciones de la Iglesia; no atiende ni escucha los amorosos avisos y consejos del Padre común de los fieles, del Papa, y por poco que éste se muestre rehacio en complacerle ó condene sus arbitrariedades, declarará al culto católico y al Papado enemigos de la República francesa.

Ciego debe estar el que no ve la ruda, cruel y continua persecución que en Francia se hace á la Religión católica.

R. C.

4 Enero 1900.

## HECHO NOTABLE

—( : )—

Al llegar anteayer Blasco Ibáñez á Valencia, después de haberse batido con un periodista madrileño, recibió de sus paisanos una merecidísima lección.

Teniendo éstos presente que la Iglesia condena con severísimas penas á los duelistas, los cuales incurren en excomunión *late sententiae*, procuraron huir como de un apestado, del infeliz Blasco, quien no encontró al llegar ni una mano amiga ni una sonrisa cariñosa. Los rostros en que se fijaba, expresaban únicamente lástima ó repulsión. Completamente sólo, tomó el camino de su casa, y allí le esperaba otra desagradable sorpresa:

unos agentes de la autoridad se apoderaron de él, como á transgresor de los artículos del Código Penal que castigan el duelo, y le pusieron á disposición de los tribunales de justicia.

Esto debiera haber sucedido, amigo lector, si estuviéramos en un país cristianamente civilizado. Pero no ocurrió así, antes al contrario. Mucha gente, entre la que quizá había algunas personas que se llaman católicas, esperaba al *heroe* y le acompañó á su casa victoreándole. Allí tuvo que salir al balcón para dar las gracias á los acompañantes.

Todo ello porque, faltando á las leyes divinas y humanas, se expuso á matar á un hombre, ó á que á él le rompieran la crisma, es decir, porque se había puesto al nivel del más despreciable baratero.

Opinamos que *Saj* no debe echar este sucedido en saco roto, para cuando publique otra edición de su *Europa salvaje*.

C. M.

## Chirigotas

—( : )—

En Madrid, según cantan las crónicas, hay diez mil licenciados de presidio. Más veinte mil que debían estar en él, resulta justificada la frase de O'Donnell «que España era un presidio suelto.»

De un particular no se puede sacar un general, pero en este caso concreto, bien sacado y demostrado está. Hay muchas capitales, y ciudades, y pueblos y villas que si no se llaman Madrid, merecen llamárselo, porque lo parecen y lo son; por aquello de los latinos: *Dum caput etc.* Si todos los que tienen derecho al grillete lo llevarán, España aún podría ser una gran nación; pero como aquí las *responsabilidades* ni se demandan ni se satisfacen, hay que callar la lengua y afilar el bolsillo, de lo contrario se pierde el pleito y con costas.

El Sr. Dato, por indicación de don Paco Silvela, ha incluido en el proyecto de descanso dominical á los periodistas.

¡Muy bien por D. Paco! Nos alegramos por los lectores que, gracias á los buenos oficios y sanas intenciones (¡que reaccionari!) de D. Paco, tendrán un día de vida á la semana.

Un día sin *canards*, sin saber quien se mueve, ni quien llega, ni quien sale; un día sin conocer las barbarida-

des de algun ministro, sin leer tonterías dichas por tal ó cual político; un día sin saber quien se suicida ó se limpia el honor por medio del duelo; un día sin conocer crímenes y desvergüenz ¡Qué dicha para los lectores!

P.

Tortosa 6 Febrero 1900.

## Del Transvaal

—( : )—

París, 5.

### Socorro á los necesitados

Un despacho de Washigton transmite la noticia de que el presidente de la república del Transvaal, Mr. Krüger, socorrerá á las familias boers menesterosas con las sumas recaudadas por un periódico y que le ha remitido M. Hay, cónsul de los Estados Unidos en aquella república.

### En república de Nqutu

Telegrafían de Durban que los boers, después de rudo ataque, lograron que capitulase la población de Nqutu, en el Zululand, para lo cual emplearon algunas piezas de artillería.

Añaden que fué conducida á Pretoria una patrulla de policía inglesa, apresada en Nqutu y compuesta de 11 blancos y 34 indígenas.

### Sobre Ladysmith

Los últimos telegramas anuncian que sobre la población de Ladysmith descárgase nutrido fuego de cañón.

Se supone que funciona la artillería inglesa al mando del general Buller defendiendo á los suyos.

Las fuerzas que forman la guarnición halláanse animadas, según añaden los despachos, confiando en el inmediato auxilio de dichas fuerzas.

### La ruta de Buller

Otro despacho dice que, por más arriba del vado de Trichard, cruzó el Tugela el general Buller, para proseguir su marcha por Actonhemes hacia Ladysmith, dejando á los boers á su derecha.

### Optimismos ingleses

Telegrafían de Londres que el espíritu público se ha reaccionado algo y son generales los optimismos respecto á los éxitos que se esperan del general Buller.

### Quejas

El *Times* se queja de que Rusia aproveche las circunstancias por

que atraviesa Inglaterra para aumentar su influencia en Asia.

**De la campaña**

Despachos de Pieter's Maritzburg, recibidos en Londres, dicen que el general Buller tiene la llave del camino de Ladysmith.

—El *Daily Telegraph* publica un despacho comunicando que los boers intentaron atravesar el Tugela, pero fueron rechazados por los ingleses.

—De Rensburg dicen que los ingleses efectuaron varios reconocimientos haciendo á los boers un herido.

—El *Daily Telegraph* publica despachos en los que se dice que continúa con intermitencias el bombardeo de Ladysmith.

Las tropas inglesas, llenas de entusiasmo, piden que se les mande marchar hacia la ciudad sitiada.

—Los boers de Dordrecht han recibido un refuerzo de 800 holandeses.

El total de fuerzas boers que hay en dicho punto es de 2.400 hombres.

**MUCHO OJO!**

Tiemblen todos los jóvenes que se llamen Pepitos, Eduardos y Julios, pues su seguridad personal está gravemente comprometida, según lo demuestra la siguiente requisitoria, que acaba de publicarse en la *Gaceta de Madrid*:

«En virtud de la presente requisitoria que se expide en méritos de la causa criminal sobre hurto, contra los jóvenes Pepito, Eduardo y Julio, se cita, llama y emplaza á los mismos, cuyo actual paradero se ignora, á fin de que dentro del término de nueve días, á contar desde la inserción de esta requisitoria en la *Gaceta de Madrid*, comparezcan ante dicho Juzgado para responder á los cargos que contra los mismos resultan; bajo apercibimiento de ser declarados rebeldes.

Al propio tiempo, en nombre de S. M. la Reina doña María Cristina (Q. D. G.), Regente del Reino, pido y encargo á las autoridades, fuerza pública y agentes de la policía judicial, procedan á la busca, captura y conducción á dichas cárceles de los referidos procesados, cuyas señas de los mismos se ignoran.»

**NOTICIAS BREVES**

En Madrid se ha abierto una suscripción en favor de los boers, iniciada por el cónsul del Estado libre de Orange.

—En Londres se han puesto muy de moda las monedas transvaalenses en dijes y brazaletes. Esto es mentar la soga en casa del ahorcado.

—Dicen de Buenos Aires, que es extraordinario el calor que allí se deja sentir. Estos días se han registrado 82 fallecimientos á consecuencia de insolaciones.

—En Barcelona falleció hace pocos

días el médico D. Joaquín Soler, en ocasión en que se hallaba visitando á un enfermo.

—En un monte cercano al pueblo de Lazcano (Vizcaya), se ha encontrado el cadáver de un cazador llamado Ramón Imaz. Supone que este infeliz murió de frío, sorprendido por una tempestad de nieve.

—En Sevilla celebró anteayer un banquete la Cámara Obrera de aquella capital. Se reunieron 300 comensales. El cubierto fué de una peseta. No se ha registrado, como consecuencia, ninguna indigestión.

—Doseconoce el paradero de un falucho, cargado de huevos, que salió hace 7 días de Tánger con rumbo á Sevilla.

—Han sido capturados los presos que anteayer se fugaron de la cárcel de Bilbao.

—También en Sevilla se *civilizan*. Un hijo del gobernador de aquella provincia, se ha batido con el marqués de Mochales. El *papá* impasible.

—Al coche de Villaverde se le rompió una rueda cuando conducía al ministro. Supónese que iba cargado de impuestos.

—Ayer corrieron por Madrid muchos *infundios*. Que había de volarse con dinamita la Exposición de París, que la reina Victoria había abdicado que Echegaray estrenaría pronto un drama, y otras calamidades por el estilo.

—El señor Cañellas continuó ayer en el Congreso defendiendo el programa catalanistas de Manresa, contra los desafueros de las autoridades de Lérida. Muchos diputados del montón anónimo interrumpían al señor Cañellas cada vez que decía *la lengua catalana*, exclamando: ¡Dialecto, dialecto!—¡Grandísimos borregos!

—En Palma de Mallorca (y no en Las Palmas, como dijimos ayer) se trabaja todavía activamente por extinguir el incendio del vapor «Madelaine». Confíase salvar algo.

—Una *noticia breve* decía ayer, por error de esja, que en un barco se habían ahogado *todos* los tripulantes, salvándose *los demás*. La explicación de este *milagro* es que debía decir *tres tripulantes*.

—El sultán de Turquía ha hecho encarcelar á su propia hermana casada con Macmond-Pachá, fugado recientemente de Constantinopla.

—En Sevilla continúan inscribiéndose muchas personas en la secretaría del Palacio Arzobispal, para tomar parte en la peregrinación que se proyecta á Roma para la próxima primavera.

—El rico propietario de Pereiro (Orense) D. Manuel Feijóo, ha sido agredido por un criado suyo, quien en un raptó de enagenación mental le infirió una herida en el cuello con una navaja.

—Anteayer se registraron en Barcelona 35 defunciones únicamente.

—La lluvia que cayó anteayer y ayer en Barcelona fué mucho más copiosa que en esta ciudad.

—La plaza de toros que se está construyendo en Barcelona, quedará terminada en el próximo mes de Junio.

—El *Imparcial* dice que continúan introduciéndose fraudulentamente en el Norte de España algunas partidas de fusiles. Nos parece que ve muchas visiones el periódico liberal.

—El doctor Pulido dice que aunque el dengue produzca bastantes defunciones, no hay motivo para alarmarse. Bien, nos moriremos sin alarmarnos.

—En el Congreso continuó ayer la discusión del proyecto de derechos reales, leyéndose varias enmiendas.

—Dicen que en Madrid se reunieron todas las oficiales generales para protestar contra la campaña promovida por los que tratan de esclarecer las causas recientes de la pérdida de las colonias.

—En los centros oficiales se niega que se note agitación en Fernando Póo.

—La Comisión ejecutiva del monumento á Federico Soler, ha recibido un aviso del escultor Querol, anunciándole el envío del boceto del monumento de referencia.

—Anteayer falleció en Manresa el Comandante de Estado Mayor señor Herodisry, Jefe de la Brigada Tipográfica encargada de la formación del Mapa militar de Cataluña.

—El célebre Krupp se encuentra actualmente en Roma. De allí se trasladará á Nápoles, donde establecerá una fábrica de cañones y planchas para blindaje.

—La suspensión de sueldo que el Gobierno francés ha impuesto á los Prelados que manifestaron á los Padres Asuncionistas su sentimiento por el resultado del proceso, durará seis meses.

—En Barcelona quedó ayer el 4 por 100 interior á 69'60, los francos á 28'60 y las libras á 32'40.

**CRÓNICA**

**CUARENTA HORAS**

Días é iglesias en que se celebrarán en el presente año de 1900.

Miércoles 7, y Viernes 9 de Febrero.—En la iglesia del Convento de San Juan.

Sábado 10, Domingo 11, y Lunes 12.—En la iglesia del Convento de la Purísima.

Martes 13, Miércoles 14, y Jueves 15.—En la iglesia del Convento de la Purísima.

Viernes 16, Sábado 17, y Domingo 18.—En la iglesia del Colegio de San José.

Lunes 19, Martes 20, y Miércoles 21.—En la iglesia de San Blas.

Jueves 22, Viernes 23, y Sábado 24.—En la capilla del Sagrario de la Catedral.

Domingo 25, Lunes 26, y Martes 27.—En la iglesia del Seminario.

Todos los días á las ocho de la mañana se expondrá S. D. M. y continuará expuesto á la adoración de los fieles. A las nueve se celebrará una Misa cantada. A las cinco de la tarde se cantará el Trisagio, seguirá la meditación, después la letanía del Santísimo Sacramento y se terminará con la reserva.

Ordenándose estos ejercicios á reparar las injurias y ultrajes que se hacen á la Majestad Divina en estos días de carnaval, de esperar es que los hijos de esta Ciudad, verdaderamente católica, rivalizarán en obsequiar á Jesús Sacramentado, dando una prueba esplendorosa de su fe, de su piedad y de su amor á nuestro buen Dios.

Los Sumos Pontífices Clemente VIII y Paulo V, concedieron Indulgencia plenaria á todos los fieles que confesados y comulgados visiten devotamente, por el tiempo que puedan, cada una de las iglesias, durante la exposición del Santísimo Sacramento en las cuarenta horas y otra de 10 años y 10 cuarentenas por cada visita que se haga con firme propósito de confesarse.

Todos los altares de las iglesias en que se hace dicha exposición son privilegiados durante la misma.—Pío VII 12 de Mayo de 1817).

El Ilmo. y Rvmo. Sr. Dr. D. Pedro Rocamora y García, dignísimo Obispo de esta Diócesis, concede 40 días de indulgencia á los que visitaren cualesquiera de las iglesias en donde estuviere expuesto S. D. M.

A. M. D. G.

—El folleto del *Apostolado de la Prensa* correspondiente á este mes, es muy interesante y oportuno. Titúlase «Los Tesoros de la Iglesia ó el Jubileo del Año Santo» y trata con mucha claridad de este importantísimo asunto. Lo recomendamos eficazmente á nuestros lectores.

—Encuétrase restablecido de la dolencia que le retuvo algunos días en cama, nuestro querido compañero el Rdo. Martínez, redactor de «La Verdad», de Castellón.

Lo celebramos.

—Refiere *Le Figaro* que hace pocos días se ha recibido en la aduana española de Irún un vagón lleno de tierra y dirigido á monsieur Paul Deroulède, en San Sebastián.

Parece que esta clase de importaciones no está prevista en las tarifas españolas de adeudo, y que la aduana no sabe cuál de ellas aplicar al vagón de tierra francesa que un amigo dirige al desterrado.

—Refiere el *Correo de los Estados Unidos* que después de haber estado viajando durante veintisiete años, ha llegado una carta á su destino, Indianapolis, y á manos del destinatario Mr. Mac Keel, vicepresidente del Banco Nacional de dicha ciudad.

La carta procedía de Manila, desde donde la había dirigido hace veintisiete años un Mr. Fenton, vicepresidente de un Banco de Chicago.

—Las obras de fortificación en Montefaro, en Ares, adelantan bastante, siendo muchas las construcciones hechas en peña viva y escalonadas por el monte hasta el Legañó.

Los trabajos se consideran por los peritos como inexpugnables. El número de obreros allí ocupados es de 2.000 Pronto llegarán los obuses de gran calibre para ser colocados.

—En las solemnes funciones de Cuarenta Horas que principiarán mañana, miércoles en la iglesia de San Juan, además de la misa solemne que

se cantará á las nueve, se celebrará en los tres días otra rezada á las once.

En la función de la tarde del último día, viernes, habrá sermón que dirá un Profesor de este Seminario Conciliar.

—Esta mañana ha recibido cristiana sepultura, el cadáver de la piadosa señora D.<sup>a</sup> Rafaela Massiá, habiéndose verificado el acto del entierro con todo esplendor.

Reiteramos nuestro pésame á su distinguida familia.

—Ayer mañana fué descubierto en el huerto que en la partida de San Lázaro posee nuestro estimado amigo D. Ignacio de Ramon y de Abaria, un sugeto que se hallaba oculto en la era, debajo de unos haces de broza.

La guardia civil, á la que se dió oportuno conocimiento del hecho, se incautó de dicho sugeto, conduciéndolo á esta ciudad.

—El Cabildo metropolitano de Tarragona, á instancias del magistral del mismo, ha acordado que la predicación se haga en lo sucesivo en catalán. Esta determinación ha sido sometida á la aprobación de S. E. I. el Sr. Arzobispo de aquella archidiócesis.

—Nuestro particular amigo D. Sinésio Sabater ha experimentado alguna mejoría en su dolencia. Lo celebramos.

—Ayer fué conducido á la última morada el cadáver de D. Rafael Dalmau, Concejal que había sido de este Ayuntamiento.—R. I. P.

—Hoy también está el tiempo sereno y la temperatura no es muy baja.

—Este mediodía ha habido una gran alarma en la calle de la Rosa, por creer equivocadamente, que se introducían ladrones en una casa. No volvamos á las andadas.

—Ha sido nombrado subdirector jefe de esta estación telegráfica, don Rafael Llanes y Baeza, que servía en la central telegráfica.

—Ha sido nombrada maestra interina de Perelló, doña Teresa Martín.

—La junta general de regantes del sindicato de riegos de Amposta, que debía celebrarse en dicha villa el próximo domingo, por estar convocadas para el mismo día las elecciones municipales, se ha prorrogado al siguiente domingo 18 de los corrientes, según acuerdo del Sr. Gobernador civil.

—¿Hay alguien, á quien le interese que en los estancos de esta ciudad, no se expendan al público cajas de cerillas de las llamadas de cocina?

Eso nos pregunta un curioso lector, creído sin duda que los periodistas hemos de saberlo todo.

Lo mismo preguntábamos nosotros no hace mucho tiempo, y ésta es la hora que nadie ha venido á satisfacer nuestra curiosidad.

Será cosa de seguir preguntando, hasta que alguien se haga cargo de nuestras repetidas interrogaciones.

¿Saben algo de esto nuestros colegas locales?

¿Sabe por lo menos el representante de la Compañía arrendataria á qué obedece tamaña deficiencia?

¿Qué delito han cometido las cocinas tortosinas?

Y puestos á preguntar, nos atrevemos á llegar hasta el señor Alcalde, para interesarle en el asunto, y ver si en sus atribuciones está el que se remedie una falta atentatoria á los intereses del público.

¿Seremos atendidos?

—Se ha dispuesto que se devuelvan á los interesados las mil quinientas pesetas que depositaron para redimir del servicio activo á los reclutas Juan Carbó Ventura, José Padris Colominas, José March Torres, Tomás Sánchez Espuny, Juan Sans García, Manuel Nicolau Esteve, Enrique Miravalls Hierro, Juan Bandi Pallarés, Juan Heriberto Pascual Freixas, Juan Francisco Martínez Miró y Francisco Estupiñá Aixaudri.

—«El Nuevo Diario» se queja de la deficiencia del alumbrado público en esta ciudad, pues algunas calles se quedan, á las once de la noche, poco menos que á oscuras.

Tiene mucha razón «El Nuevo Diario», y más tuviera todavía si añadiese que, por la mañana se apagan los faroles del alumbrado cuando falta una hora ó más para aparecer la luz del día, y como precisamente retiran entonces los vigilantes nocturnos, se queda Tortosa sin luz y sin vigilancia hasta que amanece.

El público madrugador agradecería muchísimo que se corrigiera esta deficiencia, tanto ó más que el *trasmuchador*.

Misas

Por el eterno descanso del alma de la malograda joven señorita doña Victoria Majordóm Sabaté, se celebrarán Misas en la iglesia de San Blas, una cada día, á las 8 y 12, desde mañana, hasta fin de mes.

En la Capilla Parroquial del Sagrario de la Catedral, se dirán mañana Misas desde el toque de oración hasta las 11, por el alma de la piadosa señora doña Concepción Navarro, viuda de D. José Costa.

—Calzado SUIZO, de formas varias y clase superior.

Calzado de GOMA para días de lluvia y barro, á 9 pesetas para caballero y á 7'50 para señora.

PRECIOS REDUCIDOS

ZAPATERIA MORESO  
PLAZA CATEDRAL

—Dice la prensa de Tarragona:

«Dijosenos ayer que, en vista del gran número de atacados de la enfermedad reinante que existía en el Seminario Conciliar, se habían suspendido las clases en el mismo, habiendo salido para sus respectivos domicilios todos los alumnos que se hallan sanos.»

—Los médicos desconfían de salvar al hijo del señor Marqués de Cerralbo.

—El senador D. Cruz Ochoa ha empeorado en su enfermedad.

—El ministro de Fomento tiene el propósito de presentar á las Cortes una reorganización completa respecto á exámenes y libros de texto, por lo que se dice que el Sr. Pidal (D. Pe-

dro) ha retirado ó piensa retirar la proposición que conocen nuestros lectores.

En el proyecto del marqués de Pidal, que someterá antes al examen del Consejo de Instrucción pública, se tiende, según nuestras noticias, á la supresión de exámenes, no sólo para la enseñanza oficial, sino también para la privada.

—Han contraído matrimonio en esta ciudad, la simpática señorita doña Emilia Esteve y don Eduardo Cortiella.

Reciban nuestra enhorabuena los nuevos desposados.

**Recojed sellos usados de correo**

nacionales y extranjeros hasta los más ordinarios, para vocaciones de niños pobres que se destinan al sacerdocio. Magníficos recuerdos religiosos y especialmente Rosarios de los Padres Crucíferos y medallas de San Antonio de Pádua serán enviados como recompensa. Pedir informes ó enviar los sellos de correo al Despacho de la Obra de Belén, PORT BOU (Gerona). Los sellos de correo se envían como muestras sin valor en paquetes ordinarios ó certificados.

En infinitos casos verdaderamente desesperados, los Salicilatos de bismuto y cerio de Vivas Pérez, volvieron la esperanza al profesor y la vida y la salud á los enfermos.

(Desconfiad de las imitaciones)  
D. Ernesto Jo é Ferreira Paizao Doctor por la Facultad de Medicina de la capital de la República de los Estados Unidos del Brasil.

Certifico: Que he empleado en mi clínica con satisfactorios resultados en los casos de diarrea debida á perturbaciones gástricas intestinales simples ó resultantes y sintomáticas de fiebre tifoidea ó tuberculosa en los catarrros gástricos é intestinales, los «Salicilatos de bismuto y cerio» preparado por el Sr. Vivas Pérez químico y Farmacéutico de Almería (España), cumpliendo me felicitarlo por la bella combinación terapéutica que consintió y que tan buenos servicios puede prestar á la clínica por sus saludables efectos, por mi con toda escrupulosidad observados.

Petrópolis 20 de Agosto de 1883.—  
Dr. Ernesto Paizao.

INTERESANTE AL PÚBLICO  
**Rafael Mestre**  
Cirujano-Dentista  
CALLE DEL ANGEL (casa Franquet)  
TORTOSA

Ofrece al público en general su nuevo gabinete, dotado de todos los adelantos modernos á la altura de los de Barcelona y extranjero, tanto para la curación de las enfermedades de la boca, como para los trabajos protésicos.

Extracciones sin dolor con el procedimiento de los mejores anestésicos locales.

Curación radical del dolor de muelas sin operar.

Orificaciones, empastes y toda clase de operaciones.

Construcción de dientes y dentaduras artificiales, montados en oro, plata, caouchouc, tanto en condiciones de belleza, solidez y adaptación, como por lo limitado de sus precios.

Se reforman los inservibles, dejándolos en perfecto estado de uso.

Nota. Se garantizan los trabajos hechos en este gabinete.

Calle del Angel (casa Franquet), TORTOSA.

Últimas noticias

Londres, 5.

Más de la guerra

Un despacho fechado en Sparrmans dice que el día 3 los boers bombardearon durante algunas horas á Ladysmith, habiendo reforzado sus posiciones alrededor de la plaza.

El general inglés Barton desde el campamento de Chieveley atacó las posiciones de Colenso que estaban en poder de los boers de las cuales se retiraron éstos.

Esta mañana se han recibido despachos de Ladysmith, según los cuales se oía vivo fuego de cañón, suponiéndose que el ejército del general Buller estaba librando un combate con los boers.

La guarnición de la plaza se hallaba muy animada, esperando al ejército de socorro.

Al mismo tiempo se ha observado que las fuerzas enemigas estaban operando un rápido movimiento concentrándose por los alrededores de Ladysmith.

Como el general Buller se había alejado bastante de la base de operaciones, no hay noticias del combate que se está librando.

Los despachos telegráficos de Ladysmith dicen que continúa oyéndose fuego de cañón.

Reina gran ansiedad en Londres y la gente se agolpa al Ministerio de la Guerra, esperando que se publiquen despachos oficiales.

Madrid, 6.

Noticias varias

El señor Dato ha confirmado que se envíe á Fernando Poó una compañía de infantería de Marina.

Ha negado que hayan ocurrido disturbios en aquella colonia y que sólo se envían refuerzos por la mayor importancia que adquiere el comercio con dicho país.

—La Comisión que entiende en el proyecto de ley sobre el trabajo de las mujeres y de los niños ha dictaminado en la siguiente forma:

Prohibiendo el trabajo á los niños hasta la edad de diez años.

La jornada será de seis horas hasta los 13 años y la máxima de 11 horas.

Prohibiendo el trabajo á las mujeres en las tres semanas subsiguientes al parto.

Tampoco podrán ser empleadas las mujeres en industrias peligrosas.

—A consecuencia de un artículo publicado por *Vida Nueva*, el señor Figueroa (don Adolfo) ha enviado sus padrinos á don Ramón Maeztu.

Carnívoros y vegetalistas

En tanto que en Inglaterra y en Rusia y Francia aumenta cada día el

número de los vegetalista, en los Estados Unidos crece el furor por alimentarse lo más aprisa y nutritivamente que se pueda. Notan sólo hay millares de ciudadanos que toman carne líquida con verdadera fruición y en grandes cantidades, creyendo que de esta manera reparan fácil y prontamente las pérdidas causadas por un gasto excesivo de fuerza nerviosa, gasto á que les obliga la vida agitada y activísima que se lleva en todas las grandes ciudades de la República y aun del mundo entero, sinó que en los colmados y cafés y restaurants se expenden cajitas de extracto de pescado y de extracto de huevas de caviar, que se afirma, según varias certificaciones médicas que acompañan el anuncio,

ser de lo más nutritivo que darse pueda.

Tiene el nuevo extracto sobre el de la carne la ventaja inmensa de ser muy agradable al paladar. Está de tal modo preparado, que más parece un aperitivo y estimulante que una sustancia eminentemente nutritiva, de modo que no es de extrañar que esos yankees ingieran cantidades enormes de él, imaginando que de esta manera reparan todas las pérdidas causadas por el trabajo.

Algunos médicos, sin duda los que no han sido subvencionados por la «Caviar Company», han emprendido una violentísima campaña contra el uso y el abuso de los tales extractos, demostrando, ó queriendo demostrar,

cuando menos, que todos esos alimentos—que bien preparados alimentan muy poco, á juicio suyo—están tan pésimamente elaborados que en vez de producir los efectos que afirman sus fabricante y expendedores, no sirven sinó para estragar el estómago más robusto, cargándolo de sustancias que, á consecuencia de las transformaciones químicas que se les hace sufrir, son de todo punto inadmisibles.

Si lo que afirman esos señores doctores no fuese verdad y lo fuera, en cambio, lo que dicen fabricantes y drogueros, no hay duda que se habría dado un gran paso hacia el ideal que tienen muchos: comer lo más barato y nutritivamente posible sin pérdida de tiempo. Porque es indudable que si

el uso de estos extractos se generaliza, no ha de pasar mucho tiempo sin que lleguemos á comer mediante un par de vidloras ingeridas en tiempo oportuno.

Lo que por ahora no resulta, es la baratura. Los tales extractos se pagan á precio de oro. Esta debe ser una de las razones que hacen que las clases ricas hagan gran consumo de ellos. Si no contribuyen esos extractos á limpiarles el estómago, límpianles en cambio los bolsillos, y váyasele perdido por lo ganado.

### Cajista

Se necesita uno en la imprenta de este periódico.  
Imprenta de «El Estándarte Católico»

## ¡DE INTERES GENERAL!

**AGUA abundante y potable**  
en el sitio que se desee

—(o)—

Se obtiene por el procedimiento de perforación y pozos artesianos; interesante á los pueblos que carezcan de ella,

Dirigirse á los

**Sres. Barberá y Compañía**

Plaza de San Juan, 18,—Tortosa

## GONFITES CARPA

Premiados con Diploma de Honor y Medalla de Oro en las Exposiciones de SUEZ y del CAIRO. Remedio eficaz, rápido y cómodo para curar la

### TOS

por crónica y rebelde que sea y producida por cualquier causa.

Olvida toda otra especialidad, quien los usa una sola vez.

No contiene ópio ni morfina.

Se venden en todas las Farmacias de España y Ultramar.

# MANUEL CLIMENT RELOJERO

Calle del Angel, 10.—Tortosa

En este establecimiento encontrarán sus favorecedores relojes de todas clases y precios.

En plata los hay de las acreditadas marcas *Fleury*. — *Favory*. — *Jeannot*. — *Narcisse*.

En los relojes de acero tan de moda hoy día, llamados *Roskoff*, la variedad es mucho mayor por que se presta la forma de las cajas y diferentes dibujos de las esferas. De estos los hay *Peninsular* reloj elegante y máquina muy fina. — *Insuperable*. — *L. D.* — *Máximum F. D.* — *Bicicleta*. — *Bellona* y otros.

No comprar sin visitar este establecimiento

Máquinas para coser y hacer medias y calcetines

Angel, 10.—TORTOSA

## LIBRERIA PAPELERIA Y OBJETOS DE ESCRITORIO

— DE —

# ARTURO VOLTES Y RIBOT

Calle del Angel, número 7.—TORTOSA

Obras de Liturgia, devocionarios y Semanas Santas; suscripciones á todas las Revistas religiosas y de propaganda católica; gran surtido de estampas de todas clases y estampas-recuerdo de la Primera Comunión á precios sumamente baratos.

**Libreria Voltes.—TORTOSA**